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■追記：今回の定例自然観察会は 8 月の盛夏の時期の開催という条件の他、集合場所が駅前でなくバス
停であることからもビジター参加者はあまり多くはならないだろうとの憶測があった。4 班のメンバーも
健康状態がすぐれない方や家庭の事情で参加できない方も多い。そのような状況の中、ビジター班につ
いては４つの班の体制で進めた。しかし結果的にはビジター40 名の参加となり説明する場合には少しき
つく、一班６～８名程度になるような体制であるべきだったと反省する。
また定観本番に来られた他班の会員の中に自主研に参加された方がいなかったこともあり定観本番で他
班の会員のみなさんにご案内できないままフリーでの観察をお願いすることになってしまった。今回は
定観での他班会員は 11名だったのでビジター班と混じっての観察でも良かったと反省する。
そして最終的には、少々大変でもビジター5 班体制とその他に会員を本番に案内できる５＋1 のインター
プリター体制が今後求められる。そのためには次回に向けて4班各位のチャレンジをお願いしたい。
（記：班長 山田雄二）


